

• *Subdirector del organismo calificó de positiva economía regional*

FMI insta al país a ratificar TLC y Unión Aduanera

• *Hoy se anunciarán los resultados de sexta conferencia anual*

María Siu Lanzas
msiu@prensalibre.co.cr
Foto: Daniel Rodríguez

El Subdirector Gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Murilo Portugal, dijo ayer que espera que Costa Rica se sume al Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos.

Portugal realizó el anuncio ayer durante la ceremonia de inauguración de la sexta Conferencia Regional Anual sobre Centroamérica, Panamá y República Dominicana, organizada por el FMI.

“A nivel político esperamos la implementación del TLC, tenemos ya cinco países, y esperamos que muy pronto también Costa Rica se una a la Unión Aduanera”, dijo Portugal, quien resaltó la importancia de la integración regional.

Portugal calificó de bueno el desempeño económico de la región, pues hay un afianzamiento del crecimiento, una reducción de la inflación y una balanza de pagos sólida pese a la presión de los mercados petroleros.

“La Unión Aduanera es un tema clave en la agenda de la región y para llegar a un acuerdo con la Unión Europea, sobre la base de los avances concretos, vamos a conversar; pero tenemos la oportunidad de definir cómo vamos a avanzar más en esta agenda de trabajo”, agregó Portugal.

LA PRENSA LIBRE intentó conversar con Portugal directamente, pero la agencia de comunicación, aseguró que no se iban a dar entrevistas por separado a los medios de prensa.

Los retos de los mercados de capitales, los valores transfronterizos, la deuda, tanto pública como privada, y las políticas fiscales son solo algunos de los temas que dominaron la agenda de la conferencia.

El Fondo Monetario, del que son miembros 184 países, es la institución internacional encargada de supervisar la salud de la economía mundial y de prestar ayuda a los países con desequilibrios en su balanza de pagos.

En la actividad que se realiza en Costa Rica, también participan la presidenta del Banco Central de Reserva de El Salvador, Luz María Serpas de Portillo, el representante de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, Rodrigo Cárcamo, así como el presi-



El presidente del Banco Central, Francisco de Paula Gutiérrez, y el subdirector gerente del FMI, Murilo Portugal, anunciaron ayer la realización de reuniones bilaterales en la inauguración de la Conferencia Regional Anual sobre Centroamérica, Panamá y República Dominicana.

dente del Comité de Secretarios de Finanzas y Ministros de Hacienda de Centroamérica, Vicente Bengoa.

El presidente del Banco Central, Francisco de Paula Gutiérrez, indicó que la reunión serviría para intercambiar información y para ver cuál es la posición de cada país con respecto a diversos tópicos.

“La región atraviesa por una coyuntura

interesante, las economías han hecho ajustes violentos para enfrentar el costo de los combustibles; la sexta conferencia es un proceso para compartir retos, uno es cómo hacer para aprovechar las oportunidades, el TLC, la Unión Europea”, dijo Gutiérrez.

Los resultados de la conferencia serán dados a conocer hoy y se anunció una agenda de reuniones bilaterales, así como regionales.

Rato abandona FMI

El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), el español Rodrigo Rato, abandonará su cargo el próximo octubre, tras la asamblea anual de este organismo y el Banco Mundial (BM), por “razones personales”.

Así lo afirmó en una declaración al Consejo Ejecutivo del Fondo, difundida ayer por la institución, en la que Rato cita, entre esas razones personales, sus “circunstancias y responsabilidades familiares, en particular la educación de mis hijos”.

“Mi intención es renunciar como director gerente después de la asamblea anual de 2007”, prevista inicialmente para el 21 de octubre, indica Rato, que asegura que la suya no ha sido “una decisión fácil”.

Según explica, ha optado por anunciar ahora su decisión, que llega de forma inesperada, para dar el tiempo suficiente al Consejo Ejecutivo para designar un sucesor.

La búsqueda de un candidato adecuado se produce en medio de una etapa de profundos cambios para la institución financiera multilateral, que ve cómo queda de lado su papel tradicional de prestamista a países con problemas de liquidez.

El Fondo se encuentra también inmerso en un proceso de reforma interna para reajustar, entre otras cosas, las cuotas de voto que adjudica a los diferentes países y que hasta ahora conceden un poder desproporcionado a las economías más desarrolladas.